

# Piden aumentar la oferta y elevar la demanda de gas natural en el país

● Se propone integrar el transporte del combustible entre la Costa Caribe y el interior del país

**INCREMENTAR LA oferta** y elevar la demanda de gas natural en el país, pidieron los empresarios del sector al Gobierno. Durante el foro de la Transportadora de Gas Internacional (TGI), realizado en Bogotá y que se denominó "Usa gas, es natural", la presidente del Grupo Energía Bogotá, Astrid Álvarez, destacó la importancia de la regasificadora del Pacífico para aumentar la oferta de este energético.

La alta directiva señaló que el negocio de gas natural sigue creciendo, independientemente de las reservas, y Transportadora de Gas Internacional (TGI) está para impulsar una mayor demanda, unir productores y consumidores, darles confianza, suministro a largo plazo y apoyar propósitos de país en torno a una mayor producción y exploración. Es clave que con gas interno o externo se garantice el suministro".

## El sistema

Frente a 300 asistentes de la cadena del sector energético, Álvarez comentó que el rol de TGI es apalancar propuestas del sistema y no ser solo un operador de transporte pasivo. "Necesitamos más oferta y estimular demanda. Somos un país donde coexisten dos sistemas de transporte de gas natural: Interior y la Costa. Hay que promover un sistema con verdaderas reglas de igualdad y competencia. El país ya tiene un mercado de integración vertical", dijo.



AMPLIAR LA demanda de gas natural pidió el sector para incrementar este servicio en el país. / Pexels

Frente a la Misión de Transformación Energética, iniciativa que promueve el Gobierno Nacional y que incluye la revisión de temas con el potencial para transformar el crecimiento del sector, Álvarez comentó que desde el Grupo se han hecho dos propuestas: la incorporación de mayor producción al Sistema Nacional de Transporte y el crecimiento de la demanda actual y potencial, principalmente la vehicular, termoeléctrica y la industria productiva.

Sobre la Planta de Regasificación del Pacífico, comentó que, además de brindar confiabilidad al sector de gas natural y solucionar un problema de abastecimiento, la planta también agrega valor al ofrecer esa nueva fuente de gas

al mercado, creando una mayor competencia en suministro. Así mismo, insistió en la necesidad de agilizar la ejecución de proyectos de infraestructura en el sector, ya que muchos presentan rezagos.

"Con Andesco estamos promoviendo un proyecto de ley para agilizar la construcción de proyectos del sector de servicios públicos, en el que se pide que haya mayor coordinación institucional y que sea más efectiva", dijo.

## Menos emisiones

Por su parte Mauricio Vera, presidente de TGI, señaló que esta compañía, además de conectar los productores con la demanda, permite la confiabilidad y promueve un servicio de calidad.

Así mismo, ayuda a reducir las emisiones contaminantes al sustituir otros energéticos con el gas natural, y ayuda a optimizar procesos en la industria, en la movilidad y en el sistema eléctrico. Insistió en la necesidad de integrar los dos sistemas de transporte de gas del país, el de la Costa Caribe y el del interior, para que se complementen y contribuyan a reducir los costos.

Anunció que del total de la capacidad de TGI se ha aumentado 15% en los últimos tres años. Desde el mayor nodo de inyección a nivel nacional (Cusiana/Cupiagua) se incrementará la capacidad de transporte en un 23%, en 110 MPCD, incluyendo el ingreso estimado del proyecto Cusiana Fase IV a finales de este año (46 MPCD).

Cabe señalar que Colombia ha vivido una verdadera revolución por la expansión del gas natural en los últimos 25 años, que hoy llega a 9,5 millones de usuarios mientras que cerca de 600.000 vehículos usan Gas Natural Vehicular.

La Transportadora de Gas Internacional S.A. ESP -TGI-, filial del Grupo Energía Bogotá, es la mayor transportadora de gas en Colombia con cerca de 4.000 kilómetros de gasoductos, atendiendo las zonas más pobladas de Colombia tales como Bogotá, Medellín, Bucaramanga, el Eje Cafetero y el Piedemonte Llanero. Además, realiza la operación y mantenimiento de la red de gasoductos más extensa de Colombia y presta el servicio de transporte de gas natural en el interior del país.

## Soluciones para transportadores

Luego de participar en la mesa de diálogo social con el Gobierno nacional, el presidente de la Asociación para el Desarrollo Integral del Transporte Terrestre Intermunicipal -Aditt-, José Yesid Rodríguez, aseguró que se han abierto espacios importantes de diálogo en los que el Gobierno Nacional tiene la voluntad para escuchar la problemática actual del sector y así, construir conjuntamente soluciones que permitan fortalecer el sector y ofrecer mejores servicios a los usuarios. "Hemos iniciado una mesa de diálogo para lograr soluciones efectivas defendiendo los derechos de los ciudadanos a tener servicios de transporte terrestre óptimos, con empresas legales fortalecidas y respaldadas a través de políticas públicas integrales", aseguró José Yesid Rodríguez.

## Oferta institucional de ADR

La Agencia de Desarrollo Rural, aliada del sector estuvo presente en el Trigésimo Séptimo Congreso Nacional de Ganaderos, organizado por Fedegan, con un stand, en el cual se dio a conocer la oferta institucional. "La ADR es aliada de los productores rurales y una de nuestras prioridades es apoyar el sector ganadero, es de resaltar que para este año de Gobierno se ha cofinanciado más de 69 mil millones de pesos en proyectos productivos, los cuales buscan fortalecer las actividades ganaderas, mejorar la productividad de leche y carne, a través del mejoramiento de praderas, establecimiento de sistemas silvopastoriles, dotación de bancos de maquinaria y equipos", manifestó la presidente, Claudia Ortiz.

## Más empleo en Mensajeros Urbanos

Mensajeros Urbanos, la plataforma tecnológica de logística de última milla más grande del país continúa ampliando su red de mensajeros apostando en brindar bienestar a los mensajeros independientes de Colombia y continúa trabajando para aumentar su red en Barranquilla, Cali, Santa Marta, Cartagena, Bucaramanga, Ibagué, Pereira, Medellín y Bogotá. "Gracias a nuestra plataforma tecnológica estamos transformando y dinamizando la economía del país, al reducir tiempos de entrega y facilitar el contacto entre los usuarios y nuestros aliados. Sabemos que muchos mensajeros independientes estarán interesados en hacer parte de este movimiento que sigue revolucionando el sector en Colombia", afirmó Santiago Pineda, CEO de Mensajeros Urbanos.

## Empresarios

# Gerfor fortalece modelo de sostenibilidad ambiental

**DE FORMA** articulada con las metas propuestas por el Gobierno nacional, la organización PVC Gerfor S.A. se destacó durante este año por el fortalecimiento de su estrategia en sostenibilidad ambiental. En su implementación, a través de distintos proyectos desde su gestión operativa, en concordancia con su sistema de gestión de calidad, le han merecido -en menos de dos meses- varios premios en postulaciones de orden nacional e internacional.

La empresa, bajo la presidencia de **Germán Forero**, acaba de ser reconocida en la Categoría Oro entre toda la industria nacional, por la gestión en Eficiencia Energética (EE) que viene desarrollando



dentro del Proyecto de Medidas de Mitigación Apropriadadas (Nama), liderado en Colombia por la Corporación Ambiental Empresarial (Caem), filial de la Cámara de Comercio de Bogotá, con el respaldo del Fondo Mundial para el Medio Ambiente (GEF) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo - PNUD-.

Este reconocimiento mereció el Sello Empresa Nama Industria y el Galardón por cumplir los requisitos para llegar al nivel III - Empresas Competitivas y Eficientes del Proyecto Nama Industria: Procesos productivos.

Se trata de un paso más dentro de una estrategia que ha venido adelantando la or-

ganización para permanecer alineada con los parámetros de calidad más exigentes a escala mundial, dentro de lo cual se encuentra la certificación de su Sistema de Gestión de Calidad bajo la Norma Técnica Colombiana ISO 9001:2015, además de 17 sellos de calidad con normas técnicas colombianas, un sello de conformidad con norma técnica ecuatoriana, tres sellos de reglamentos técnicos emitidos por el Icontec y diversos reconocimientos a su gestión dentro de conceptos de desarrollo sostenible.

Las Nama constituyen un conjunto de políticas, regulaciones, programas y acciones que reducen las emisiones de Gases Efecto Invernadero (GEI) de sus niveles tendenciales o 'business as usual' y que, a su vez, contribuyen a alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible de los países en las cuales se implementan.